



Commentaire : Le nom (الإِسْمُ) en langue arabe se divise, selon la quantité qu'il indique, en trois catégories :

- 1) Le singulier (الْمُفْرَدُ)
- 2) Le duel (الْمُثَنَّى) (cf. Leçon 18)
- 3) Le pluriel (الْجَمْعُ)

On apprend donc ici que le pluriel en arabe commence à partir de trois.

Le pluriel se divise lui aussi en trois catégories :

- 3-1) Le pluriel irrégulier (جَمْعُ التَّكْسِيرِ)
- 3-2) Le pluriel masculin régulier (جَمْعُ الْمَذَكَّرِ السَّالِمِ)
- 3-3) Le pluriel féminin régulier (جَمْعُ الْمُؤَنَّثِ السَّالِمِ)

3-1) Le pluriel irrégulier (جَمْعُ التَّكْسِيرِ)

1) Définition :

C'est le pluriel qui modifie la structure initiale du nom. Cette modification peut concerner les voyelles initiales du nom singulier, le nombre initial de ses lettres, ou bien même les deux à la fois.

Le pluriel irrégulier se forme sur des schèmes (أَوْزَانٌ) bien précis.

2) Le schème (الْوَزْنُ)

La notion de schème est fondamentale en langue arabe, elle permet de connaître la racine des noms arabes et donc d'utiliser le dictionnaire. Les mots arabes sont généralement composés de trois lettres : une lettre qui commence le mot, une lettre de fin sur laquelle on fait la pause et au moins une lettre au milieu pour séparer le début de la fin. En arabe le schème de base, choisi par convention